

Assurances et gestion des risques Insurance and Risk Management

La revue *Assurances et gestion des risques* prend un nouveau tournant

A New Turn in the Direction of *Insurance and Risk Management Journal*

Martin Boyer

Volume 73, Number 1, 2005

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1107003ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1107003ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Faculté des sciences de l'administration, Université Laval

ISSN

1705-7299 (print)

2371-4913 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

Boyer, M. (2005). La revue *Assurances et gestion des risques* prend un nouveau tournant. *Assurances et gestion des risques / Insurance and Risk Management*, 73(1), 1–3. <https://doi.org/10.7202/1107003ar>

Assurances et gestion des risques, vol. 73(1), avril 2005, 1-3

Insurance and Risk Management, vol. 73(1), April 2005, 1-3

**La revue *Assurances et gestion des risques*
prend un nouveau tournant/
A New Turn in the Direction of
Insurance and Risk Management Journal
par/by Martin Boyer**

Je suis heureux et fier de prendre la barre de la revue *Assurances et gestion des risques* après que Georges Dionne en ait tenu les commandes depuis huit ans, soit depuis l'acquisition par HEC Montréal de la Revue en octobre 1996. La contribution de M. Dionne a été sans contredit immense, ayant réussi le tour de force de donner à la Revue un caractère international ainsi qu'un contenu académique. J'entends poursuivre sur cette lancée en repositionnant la Revue dans la continuité de la période riche en réflexions qui a caractérisé la direction de la Revue au cours des deux dernières olympiades.

Mon projet le plus important pour la prochaine année sera de développer des liens avec la Chambre de l'assurance de dommages du Québec et avec la Chambre de la sécurité financière pour faire de la Revue un médium de formation pour les professionnels de l'assurance. Ces efforts porteront surtout sur le fait de faire approuver les documents que nous publions dans la Revue comme offrant aux professionnels de l'assurance au Québec une formation qui devrait être créditée à l'intérieur de la structure de unités de formation continue des deux associations professionnelles en assurance de dommage et en assurance de personnes. Des discussions ont déjà été amorcées et des plans de travail développés dans ce sens avec différents responsables de ces associations professionnelles.

D'autres projets seront entrepris dans la prochaine année, dont un projet qui apparaît dès ce numéro de la Revue. En effet le lecteur attentif n'aura pas manqué de remarquer que la structure de la Revue a été légèrement remaniée pour donner une plus grande visibilité aux articles que j'appelle « professionnels. » Ces articles se trouvaient

auparavant regroupés sous le vocable général de « chronique. » J'ai choisi de leur donner une place plus importante de façon à ce qu'ils soient mis un peu plus en valeur dans le cadre du repositionnement de la Revue comme véhicule de formation pour les professionnels de l'assurance au Québec et au Canada. Le prochain numéro offrira plus de détails à ce sujet suite à nos discussions avec les deux Chambres (assurance de dommages et sécurité financière).

Ceci ne veut pas dire que la vocation académique de la Revue comme outil de liaison et de transfert sera laissée pour compte. C'est bien le contraire! Les articles de liaison et de transfert de connaissances provenant du milieu universitaire (ou du milieu de la recherche en général) seront regroupés sous la mention « articles académiques. » Ces articles auront eu la distinction d'être passés au travers d'un comité de lecture par les pairs; un processus que nous appelons « single-blind » dans le jargon universitaire. Ceci veut dire que l'article est évalué pour publication par un arbitre indépendant et impartial qui demeurera inconnu des auteurs.

La Revue a reçu l'automne dernier, la confirmation d'un financement d'appoint de la part du Conseil de recherche en sciences humaines du Canada pour les trois prochaines années. Cette subvention contribuera à combler certaines dépenses récurrentes de la Revue. Le travail de Georges Dionne et de Rémi Moreau sur ce dossier a été exemplaire.

D'un point de vue plus opérationnel, la Revue occupe de nouveaux locaux propres à la Revue, près des locaux de deux autres revues publiées par HEC Montréal, soit *Gestion* et *Management International*. Nos locaux se trouvent désormais au 2160a du pavillon Decelles. Nous avons également la chance de compter parmi nous une nouvelle assistante administrative en la personne de Céline Hébert. La Revue a également la chance de garder Rémi Moreau comme collaborateur régulier et comme rédacteur en chef.

* * *

I am pleased and honoured to take over the helm of the *Insurance and Risk Management* from Georges Dionne who has been its pilot since HEC Montréal acquired the Journal eight years ago in October 1996. There is no contradicting the immense contribution Mr. Dionne has made, having achieved the exploit of establishing the Journal academically as well as internationally. I intend to pursue his project by repositioning the Journal to continue its work in the rich vein of reflection which has characterized it over the last two Olympiads.

Next year's most important project will be developing links between *The Chambre de l'assurance de dommage* and *The Chambre de la sécurité financière*, so as to make the Journal a resource for the professional development in the Quebec insurance industry. The project's major efforts will be aimed at getting the documents we publish in the Journal accredited as units of professional development within the continuing education systems of the Quebec associations for damage insurance and insurance of persons. To this end, discussions have already begun and work plans are under development, in collaboration with the various heads of these professional associations.

Other projects will be undertaken next year, including one which appears in this issue of the Journal. The attentive reader will not have failed to notice that the Journal has been slightly modified to give more visibility to what I call "professional" articles. These articles used to be grouped together under the general heading "column". I have decided to make them more prominent features of the Journal's new role as a resource for professional development the insurance industries of Quebec and Canada. The next issue will provide further details, following our discussion with the two Québec Chambers (damages and life insurance).

This is not to say that the Journal will no longer honour its academic vocation as an instrument of liaison and transfer. Quite the contrary! Articles on liaison activities and the transfer of knowledge originating from the university milieu (or the research milieu in general) will be grouped under the heading "academic articles." These articles will have been properly peer-reviewed by what is called the "single-blind" process in university jargon. This means pre-publication evaluation of the article by an independent and impartial arbiter who remains unknown to the authors.

Last fall, the Journal received confirmation of additional funding from the Social Sciences and Humanities Research Council of Canada, extending over the next three years. This grant will help us meet some of the Journal's recurring expenses.

From a more operational point of view, we may add that the Journal has moved into its new offices next to those of two other journals published by HEC Montréal: *Gestion* and *Management International*. Our offices are now located at 2160a of the Decelles pavilion. We are also fortunate to welcome in our midst a new administrative assistant, Céline Hébert. And the continued presence of Rémi Moreau as editor-in-chief and a regular collaborator is another priceless asset.